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FONCTIONNEMENT DU BULLETIN MUNICIPAL  

« La Vesancière » 
Parution 

4 fois par an : janvier , avril , juillet, octobre 
 

Réception des prochains articles 
 jusqu’au 31 mars 2024 

A la mairie ou  
auprès d'Éliane Jonker  06 88 57 52 15 - jonker.eliane@gmail.com 

 

Appel à votre contribution ! 
Afin de rendre la lecture de la Vesancière plus attractive, n’hésitez pas à nous faire        
partager vos témoignages, expériences,  voyages, photos… ou autre. MERCI ! 
 

Distribution  

Dès réception, merci de distribuer les bulletins dans les 3 ou 4 jours maximum   
(impératif de dates) 

 

Calendrier des animations du 1er trimestre 2024 
 

 
Samedi 3 février   PEVV  Sortie raquette nocturne - repas 
Mardi  6 février   CLAV  Yoga de 18h à 19h 
 
Mardi 5 mars    PEVV  Assemblée générale  à 20h30 
Mercredi 13 mars   CLAV  Assemblée générale à 20h 
 
Samedi 6 avril    PEVV  Nettoyage de printemps à 9h 
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Mesdames, Messieurs, Chers concitoyens, 
 

A l’occasion de cette cérémonie traditionnelle des vœux, nous sommes heureux d’accueillir dans notre maison 
commune : 
Madame Véronique BAUDE, messieurs Gérard PAOLI et Michel BRULHART, nos Conseillers Départementaux, 
Monsieur le Président de Pays de Gex Agglo Patrice DUNAND maire de Gex et conseiller régional, 
Monsieur le Vice-président Pays de Gex Agglo Vincent SCATTOLIN maire de Divonne les Bains et Vice-président du 
pôle métropolitain du Genevois Français, 
Monsieur Frank STEYAERT directeur général des services de Pays de Gex Agglo, 
Les Maires et adjoints présents,  
Le lieutenant Emmanuel Jeannot tout nouveau commandant des brigades de gendarmerie de GEX et DIVONNE, 
Le lieutenant de 1ère classe Denis DOUX chef du Centre d’Intervention et de Secours de GEX/DIVONNE, 
Monsieur Cédric NICAULT responsable de la Police Municipale de DIVONNE, 
Monsieur Médéric TABART notre jeune technicien ONF, 
Et bien sûr, vous, mes chers concitoyens, habitants de Vesancy, ici présents.  
 

 Soyez tous les bienvenus à notre cérémonie des vœux 2024. Nous sommes honorés de votre présence. J’ai    
aperçu quelques nouveaux arrivants ici ce soir, je veux leur dire qu’une réception sera cette année organisée en 
leur honneur. 
 

2023 ne nous aura pas apporté, loin s’en faut, que paix et sérénité.  
Les différents conflits qui ont perduré et ceux qui ont été déclenchés, ainsi que les attaques et les menaces             
terroristes en France et en Europe, nous ont imposé un contexte des plus affligeant.  
Le terrorisme, l’obscurantisme, les violences faites aux femmes et aux plus démunis nous apportent de            
nombreuses sources d’affliction. 
Outre la situation mondiale, notre quotidien lui-même est affecté par des conséquences sur notre économie. 
L’inflation qui reste à un niveau élevé, les prix de l’énergie qui ont largement augmenté, impactent le pouvoir 
d’achat de la population, et le fonctionnement des entreprises.  
Mais, restons quand même optimistes. La situation sanitaire, à peu près stabilisée, nous permet de nous            
rassembler sans grande appréhension.   
Ayons cependant une pensée pour tous ceux et toutes celles qui souffrent encore de ce maudit virus et de ses 
variants, en particulier, dans nos EHPAD. 
En dépit de ces raisons qui créent une morosité générale, notre commune trace son chemin et continue à vouloir 
être un lieu de vie agréable pour tout un chacun. 
 

Au début d’année 2023 pour la première fois depuis très longtemps, mais surement pas la dernière, nous avons 
eu jusqu’au centre du village la visite du LOUP. (Le Canis lupus). 
Nous avions repéré sa présence dans la forêt communale depuis près d’une dizaine d’années, mais jamais à   
proximité des maisons. C’est un fort épisode neigeux qui l’a fait sortir du bois pour trouver à manger. 
Depuis les choses se sont calmées mais sa présence dans le massif jurassien est de plus en plus remarquée.       
Notons cependant que cet été notre ami Florent a pu sans encombre amener ses génisses sur le pâturage de la 
Vesancière. 
Quant à nos amis de la Réserve Naturelle, ils s’en occupent et on peut parier que les études scientifiques vont 
s’enchainer. Ouf, nous sommes sauvés… 
 

En 2022, nous avions décidé, de rejoindre un groupement de commandes porté par le SIEA (Syndicat Intercommu-
nal de l’Electricité de l’Ain) ainsi que l’extinction de l’éclairage public de 23h à 5h du matin : en 2023 nous avons 
eu la très bonne surprise, non seulement d’éviter une augmentation, mais d’avoir une forte diminution de nos 
factures d’électricité. Merci au SIEA et à son boursier. À refaire si possible … 
 

L’ISDI après plus de trois mois de préparation et de mise aux normes, après la mise à jour de la convention nous 
liant à la société Pelichet-TP, après un dernier recours, a repris son activité suspendue en 2020. Cette activité sous 
contrôle strict de la DREAL se veut exemplaire, et, bien sûr excellente, pour les finances communales au vu des 
investissements projetés. 
 

Durant l’été la rue principale était en travaux. La société SBTP a créé de nouvelles chambres destinées à recevoir 
de la fibre optique. En effet, si Vesancy a été il y a plus de 12 ans un des 1er villages à être fibré ce n’était que            
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partiellement. 2023, après plusieurs années de report devait être l’année de la complétude de cet ambitieux    
chantier pour tout le département. C’est près de 8 Kms de nouvelles fibres qui ont été retirées, générant parfois 
des coupures importantes sur le réseau internet. 
À ce jour ces nouvelles prises sont prêtes. Leur mise à disposition devrait intervenir en ce début d’année. 
Il en est de même pour la liaison fibre « place de la Batteuse » « antenne TDF de Riantmont » qui améliorera     
grandement la fluidité des données internet hors WIFI depuis un téléphone cellulaire 4 ou 5G. 
 

Six nouvelles cavurnes ont été installées au cimetière, le mur d’enceinte a été rénové ainsi que le mur de soutène-
ment de la cour de l’école. 
 

Les travaux de réfection d’une partie des voies communales ont été menés à bien. Une nouvelle tranche est prévue 
cette année. 
 

Le projet d’achat de foncier derrière le château a bien avancé. Le service urbanisme de l’Agglo a validé la possibilité 
de réaliser quelques places de parking. Le bornage a été effectué, les documents affairant ont été envoyés au     
notaire. L’achat devrait se conclure ce 1er trimestre. 
 

Le CEN (Conservatoire des Espaces Naturels) a vu son budget en fort diminution. Afin de maintenir son action     
menée sur les pelouses sèches des bas monts, la commune et la société de chasse ont mis la main à la poche afin 
de compenser en partie ce manque de financement. 
 

La sécurisation de la traversée du village, qui devait être améliorée n’a pas abouti. La collaboration avec le service 
ingénierie du département a eu quelques ratées et a pris du retard. La commission aménagement va proposer des 
travaux pour ce printemps.   
Comme sur tout le territoire, notre commune a connu une augmentation significative de demandes de logements. 
De nombreuses familles qui essaient de s’éloigner des zones trop denses, lorgnent sur Vesancy, leur apparaissant 
comme un vrai village, où l’on se sent en sécurité, sans être trop éloigné des commerces, et de l’autoroute, qui  
facilite bien l’accès aux emplois du canton de Genève et de la riviera vaudoise. 
En conséquence, notre école toujours aussi dynamique sous l’impulsion de son directeur et du personnel        
d’éducation connait une forte augmentation de ses effectifs. Ce sont 56 élèves qui ont fait la rentrée dans nos         
2 salles de classes et malgré l’étroitesse des locaux, les sourires des enfants étaient bien au rendez-vous. 
Cette situation prévisible, nous a conduit à réfléchir sur l’avenir de notre école. 
La commission aménagement a planché sur le sujet et après plusieurs solutions envisagées, nous avons validé à 
l’unanimité, en conseil municipal la rénovation complète du bâtiment de la cure.  
Cette rénovation était fléchée dans les projets de cette mandature.  Il était prévu que l’appartement devait se    
libérer, ce qui ne saurait tarder, et permettre ainsi une mise aux normes. 
Un appel d’offre a été lancé, c’est le cabinet d’architecture Atelier B dirigé par Christian Collard, cabinet qui a     
conduit la superbe rénovation de notre château, qui a remporté le marché de maitrise d’œuvre. 
 A ce jour, le dossier évalué à près de 1 million d’Euros est pratiquement bouclé. 
Les études géotechniques, les études de sol, les recherches d’éventuels polluants ainsi que les diagnostics           
intérieurs  ont été réalisés, les missions de contrôle et de coordination SPS (Sécurité et Protection de la Santé) ont 
été attribuées. 
Le permis de construire va être déposé ce mois, les plans ont été présentés aux ABF (Architectes de Bâtiments de 
France) lors de plusieurs réunions préparatoires, ainsi qu’aux personnels d’éducation pour avis et remarques      
pertinentes. Une présentation sera également faite aux délégués des parents d’élèves lors d’une prochaine réunion 
portant sur la carte scolaire. 
La livraison du bâtiment est prévue pour la rentrée 2025... si tout va bien. 
Concernant le financement, nous avons déposé un dossier au Département, un à la Région et deux à l’État dans le 
cadre de la DETR (Dotation d’Équipements des Territoires Ruraux) et aussi de celui du « Fonds Vert », dispositif  
permettant « d’accélérer la transition écologique des territoires ». 
À ce jour, près du tiers hors taxe des travaux devrait être subventionnés en espérant que les coûts se stabilisent. 
Merci à nos trois financeurs, nous attendons encore pour ce mois le montant de l’enveloppe du dossier « Fonds 
Vert ». 
En attendant nos écoliers devront être encore à l’étroit pour la rentrée 2024 … À moins, que l’Education   Nationale 
nous octroi un enseignant supplémentaire ...  
 

Merci à tous les employés de l’Agglo que nous avons encore bien sollicités cette année 2023 
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Merci à son patron Patrice et à ses vice-présidents. 
À son DGS Frank pour ses précieux conseils. 
Au pôle « urbanisme » pour avoir validé la possibilité de créer des places de parking ainsi qu’à la  sympathique et 
très professionnelle équipe de l’ADS. 
Au pôle « marché public » qui nous aide dans les appels d’offre. 
Au pôle « informatique » pour le matériel fourni à un prix très raisonnable. 
Au pôle « subvention » pour l’élaboration du CRTE (contrat de relance et transition écologique ) 
 

Merci à toute l’équipe municipale et au personnel communal. 
Mes remerciements vont particulièrement à Nadège engagée en 2023 pour l’entretien des locaux et qui participe 
dorénavant à la bonne marche du périscolaire ainsi qu’à la gestion des salles de réceptions, sans oublier également 
Valérie notre vacataire qui répond toujours présente lors des remplacements souvent dans l’urgence. 
Merci à Yannick Dupraz qui nous a bien dépannés au printemps dernier lors des forts coups de vent. 
 

Merci à notre sympathique boulanger ambulant, « Chris’Ambule » toujours présent le jeudi, ainsi qu’à l’équipe de 
« Ô château » qui n’a pas pu, malheureusement cet été, nous proposer grillades et autres planches faute de personnel. 
 

Merci à la police municipale et à la gendarmerie qui veillent à notre tranquillité et que nous sollicitons                  
régulièrement. 
Nos associations ont bien repris le cours de leurs activités. 
Saluons cette année la création de l’association des « parents d’élèves de Vesancy » disparue il y a plus de 12 ans. 
Grand merci à la commission « fêtes et cérémonies » conduite par Ghislaine ainsi qu’aux associations PEVV et CLAV 
et tous les bénévoles pour la parfaite organisation de la fête de juillet. 
A refaire, c’était une superbe soirée. 
 

Quelles sont les perspectives pour l’année 2024 ??? 
 

-  Depuis de nombreuses années on parlait de la création d’une structure qui permettrait aux crapauds de traverser 
en toute sécurité la RD984C. Le Département maître d’ouvrage de ce crapauduc a acté sa réalisation cette année 
durant l’été. Il est clair que la circulation sera quelque peu perturbée et une augmentation du transit par le village 
est à craindre durant les travaux. 
-  L’amélioration de la sécurité de la rue principale qui ne s’est pas faite l’année dernière sera réalisée.  
- Des travaux de voirie seront également entrepris pour une remise en état de quelques tronçons de voies         
communales, ainsi que l’enrobage des 2 allées principales du cimetière et la mise en valeur du monument aux 
morts pour la France. 
- L’étude pour l’aménagement des espaces publics situés au cœur du village sera peut-être lancée.  
- Le projet du passage en LED de l’éclairage devrait prendre forme cette année en partenariat avec le SIEA.  
- Nos efforts vont se porter principalement sur la réhabilitation de l’ancienne cure et de son environnement       
immédiat. Les appels d’offre aux entreprises seront lancés durant l’instruction du permis de construire, afin qu’aux 
beaux jours le chantier puisse démarrer.  
Comme vous avez pu le constater Ô Château n’est plus présent dans le village. La délégation de service public étant 
arrivée à échéance, il a été décidé de ne pas lancer un nouvel appel d’offre, le temps de la réalisation des travaux. 
Merci à Julie et Roberto pour cette belle aventure pendant une période très compliquée. On peut croire raisonna-
blement que ce ne soit pas un « adieu » mais un « au revoir ».  
Le point rencontre étant libéré, l’espace de restauration des enfants y sera transféré pour des raisons évidentes de 
sécurité, vraisemblablement aux prochaines vacances scolaires. 
Quant aux salles de réceptions, elles sont dorénavant gérées par la commune aussi n'hésitez pas à les réserver 
pour toutes vos occasions festives. 
 

Monsieur Michel Piccoli a dit un jour « Le bonheur est toujours une quête à renouveler. » Il me semble, qu’en effet, 
le bonheur de vivre dans notre commune est précieux et nous avons conscience de notre responsabilité pour qu’il 
le reste encore longtemps, tout en étant tourné vers l’avenir. 
 

Toute l’équipe municipale se joint à moi pour vous souhaiter, Mesdames, Messieurs, une excellente année 2024 : 
bonheur, prospérité et surtout santé à vous et à tous vos proches.  
 

Merci de votre écoute ... et, je vous propose de passer au verre de l’amitié 
                                                                                                  Bernard Mugnier 
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E TAT  C I V I L  

Naissances 
 

Hugo        2 septembre 2023 
15ème arrière petit-enfant de Marie-Thérèse Consani 

Thema Weisbuch     7 septembre 2023 
Petite-fille de Fabienne Pellerud 

Rose Seiler      1er novembre 2023 
Basile Davaud     27 novembre 2023      

Mariage 

Décès  
Gilbert Fereyrolles 30 octobre 2023 
Ersilia Corso       21 novembre 2023 

 HORAIRES MAIRIE et PERMANENCES 

 
Du lundi au vendredi   

de 8h30 à 12h 
Mardi de 18h à 19h30 

  

Permanence 
 du maire et des adjoints : 
uniquement sur rendez-vous  

   

Tél : 04 50 41 53 55 
 mail : mairie@vesancy.fr  
 

Web  :  www.vesancy.fr  

 

Principales décisions prises par le conseil municipal   
lors de la séance du 14 novembre 2023 

 

 
TRAVAUX 

Projet nouvelle école 
4 devis ont été reçus pour les sondages extérieurs. 
AIN GÉOTECHNIQUE : 3 570 € HT 
FONDASOL : 3250 € HT 
EQUATERRE : 3050 € HT 
AMAGEO : 2900 € HT 
L’assemblée délibérante, à l’unanimité des présents et représentés, décide de confier la mission des 
travaux de sondages extérieurs à l’entreprise EQUATERRE d’Annecy et autorise le maire à signer 
tous les documents liés à cette mission. 
 

Aménagement village  
Monsieur Damien GRENIER fait un point sur l’avancée du projet concernant l’amélioration de la     
circulation au centre du village en proposant 2 phases de travaux. Après discussion sur les           
différents aménagements, il est proposé de faire faire des devis aux différentes entreprises. 
 
Cimetière 
Lors du dernier conseil il avait été décidé de faire des devis de travaux afin de faciliter l’entretien 
et d’évaluer le coût de ceux-ci. Deux devis ont été reçus : 
COLAS pour un montant de 24 978,00 TTC  
EIFFAGE pour un montant de 16 340,00 € TTC 
 

L’assemblée délibérante, à l’unanimité des présents et représentés, décide de confier la mission des 
travaux du cimetière à l’entreprise EIFFAGE et autorise Monsieur le Maire à signer tous les        
documents liés à cette mission.  

mailto:mairie@vesancy.fr
http://www.vesancy.fr/
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FORÊT  
 

Programme des coupes 2024 
Dans le cadre de la gestion des forêts des collectivités relevant du régime forestier, l’ONF est tenu 
chaque année de porter à connaissance des collectivités propriétaires les propositions d’inscription 
des coupes à l’état d’assiette (c’est-à-dire des coupes réglées - prévues au programme de          
l’aménagement en vigueur - ainsi que des coupes non réglées que l’ONF considère comme devant être            
effectuées à raison de motifs techniques particuliers). 
 

Proposition d’Etat d’Assiette pour la campagne 2024 de la forêt de Vesancy 

 

Il y a de beaux bois sur les parcelles 53 et 54, ça serait dommage de les laisser dépérir, cependant 
le coût des travaux est très élevé. Damien GRENIER propose de faire intervenir des chevaux pour 
diminuer le coût. Possibilité à étudier.  
 

L'assemblée délibérante, à l’unanimité des présents et représentés, approuve l‘état d’assiette pour les 
coupes 2024 présenté ci-dessus, autorise le mode de commercialisation proposé (vente sur pied avec 
mise en concurrence) et donne pouvoir au Maire pour effectuer toutes les démarches nécessaires à la 
bonne réalisation des opérations de vente. 

 
 

PERSONNEL 
 
 

Une prime de vie chère serait accordée pour certaines communes du Pays de Gex mais pas d’autres. 
Le sujet a été abordé en conseil communautaire. Après discussion, Monsieur DUNAND a proposé que 
l’Agglo rédige un document afin que toutes les communes aient droit à cette prime et que ce         
document soit signé par toutes les communes qui le désire (même celles qui sont déjà actées).     
Monsieur le Maire informe qu’il a signé ce document. 

SOCIAL 
 

Participation au Noël des résidents des EHPAD  
L’an dernier, le conseil municipal a décidé de participer à hauteur de 30 € (somme proposée par   
l’établissement) pour les colis de Noël des personnes de Vesancy résidentes en EHPAD à Gex          
et Divonne. 
 

L’assemblée délibérante, à l’unanimité des présents et représentés, décide de participer financièrement 
à hauteur de 30 € à la confection des colis de Noël par résident des EHPAD (3 résidents sur Gex et 2 à 
Divonne, à ce jour).  
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ANIMATION - VIE LOCALE 

Goûter des ainés 
Le goûter a  lieu le samedi 9 décembre. 60 personnes sont inscrites. 75 colis de noël sont préparés. 
 

Animation du printemps 
Madame SEILER propose de faire appel à une troupe de théâtre pour l’animation de juin en         
remplacement du spectacle de tôt ou t’arts. Mme FONTAINE précise que cette pièce de théâtre 
est un spectacle familial. La date retenue est le 31 mai 2024. 
Le prix est de 1 500 € pour la prestation à laquelles’ajoutent les repas et boissons des artistes. 
L’assemblée délibérante, à 9 voix Pour, 1 abstention décide de faire appel à la troupe de théâtre pour 
cette année. 

 

Association de Parents d’Élèves 
Monsieur MAILLARD informe le conseil municipal de la création d’une Association de Parents 
d’Élèves. Avec quelques projets d’animation comme fête de Noël, kermesse, fête du village….?   
L’idée est de faire une animation par trimestre. 
 
L’intégralité des comptes rendus est disponible sur le site www.vesancy.fr sous l’onglet 
« Mairie » et sur les panneaux d’affichage. 

 
 

RECENSEMENT DE LA POPULATION DE VESANCY 
 

 

 
Populations légales au 1er janvier 2021 en vigueur à compter du 1er janvier 2024 

 
 
 
 
 
 
 
La population municipale comprend les personnes avant leur résidence habituelle sur le         
territoire de la commune. 
La population comptée à part comprend les personnes dont la résidence habituelle est dans 
une autre commune mais qui ont conservé une résidence sur le territoire de la commune. 
 

Population municipale………………… :   502 

Population comptée à part………….. :        9 

Population totale………………………… :   511 
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Le goûter des Aînés 

Une soixantaine de personnes se sont retrouvés dans la salle Laforêt pour déguster les   

délicieuses pâtisseries généreusement offerts par les membres de commission sociale de la 

commune. Le plaisir n’était pas qu’au palais... Nous en avons eu aussi plein les yeux avec 

l’attrayant spectacle de Marie-Ève et sa « sœur jumelle » dans les Demoiselles de            

Rochefort. Toujours aussi imaginatives et parfaitement vêtues ou dévêtues dans le style 

vintage et selon les thèmes des chansons  (Grease, itsi bitsy bikini de Dalida…)Marie-Ève et 

Stéphanie ont animé l’après-midi avec la gaité et l’entrain qu’on leur connait déjà. Merci à 

vous deux de nous faire partager votre talent.  

Inscriptions scolaires et périscolaires 

2024 –2025 

Date limite  du retour des dossiers  :  fin avril 2024 

ELECTIONS EUROPEENNES 

Inscriptions sur les listes électorales en ligne ou en mairie. 
Les personnes qui ont déménagé doivent impérativement 
s’inscrire dans leur commune de résidence. 
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Hommage lu à l’église par Bernard Mugnier, maire de Vesancy, le 9 novembre 2023 

Mesdames, Messieurs, 
Bien que nous fussions au courant de sa maladie, c’est avec une certaine incrédulité que nous avons appris 
la disparition de notre ami Gilles en ce triste mois de novembre. 
Nous éprouvons tous le désir de lui rendre hommage car il mérite tout notre respect, toute notre amitié. 
Je voudrais en ces quelques lignes rappeler quel homme fut Gilbert Fereyrolles. 
Né le 31 mars 1942 à Vesancy « impasse de la chapelle » dans la maison familiale, il s’est éteint dans sa 
propre maison située dans la même rue. 
C’est dire combien Gilles (comme Michel, son voisin et copain d’enfance, décédé il y a peu,) était attaché à 
son village. Il faisait partie de ces Vesanciens de souche qui disparaissent petit à petit.  
Élevé dans une famille modeste comme beaucoup d’entre nous, il eut une enfance simple et heureuse en 
s’amusant dans les rues du village avec ses copains jusqu’à la nuit tombée, goûtant une totale liberté.   
Ses études, ce fut à l’école primaire du village que ses instituteurs M. et Mme Grenard lui ont enseigné les 
bases nécessaires et bien souvent suffisantes à l’époque pour se débrouiller dans la vie.  
Apprenti, c’est chez M. Basset à Divonne qu’il apprit le métier de plombier/zingueur. Il fut vite autonome 
car Gilles était très adroit de ses mains. 

Puis vint le moment de donner de son temps pour la patrie. Il partit au service militaire, incorporé dans les 
chasseurs alpins, dans la ville de Barcelonnette au cœur des Alpes du sud. C’était une époque troublée, les 
colonies françaises rêvaient d’être indépendantes. De graves incidents éclatèrent en Algérie conduisant à 
la guerre. Gilles et ses copains du village y furent envoyés comme tous les jeunes français en âge d’être 
mobilisés. Heureusement, deux longues années plus tard, il fit partie de ceux qui sont revenus indemnes 
mais marqués à jamais par la guerre qu’ils avaient vécue.  
C’est pour que l’on n’oublie pas ces années douloureuses de notre histoire que Gilles adhéra à la FNACA 
(Fédération Nationale des Anciens Combattants d’Algérie).  
Aujourd’hui ses anciens compagnons d’armes sont présents pour lui rendre un dernier hommage. 

De retour à la vie civile, il reprit courageusement le travail comme ouvrier puis comme artisan. Étant à son 
compte, il eut le plaisir de former à ce métier son neveu Bruneau, ainsi qu’un jeune gessien qui cherchait 
sa voix, Guy Estève.  
Il engagea également comme ouvriers deux jeunes grecs « Yannis et Nicolas » venus chercher du travail en 
France. Très vite, ces deux sympathiques garçons s’avérèrent de grands professionnels et une solide amitié 
se forgea, qui malgré l’éloignement, perdure encore aujourd’hui. 
Lors du mariage de son ami Marcel, il fit la connaissance d’une belle jeune fille venue d’Espagne, Vincente 
qu’il fréquenta assidûment. 
En 1969, leur mariage fut célébré par M. Jean Prost maire de Divonne. 
De cette union, sont nés deux enfants, Sandrine en 1970 et Nadège en 1973.  
Bien épaulée par Vincente, après avoir fait le bilan de son entreprise, Gilles décida d’aller travailler en 
Suisse. Il n’eut aucun mal à se faire engager à Genève par l’entreprise Dubouchet et y resta jusqu’au     
moment de la retraite. Ce fut un des premiers pendulaires qui, à vive allure, (à l’époque on ne parlait pas 
de circulation apaisée) au volant de son R8, se rendait à son travail. 
C’est en 1980, qu’il entreprit de réhabiliter les dépendances de la maison de famille. Travailleur acharné, 
bricoleur compétent, il n’eut de cesse de rénover et d’embellir cette propriété et en 1984, il put y accueillir 
et loger enfants et amis. 
Tout au long de ces années, Gilles a évidemment participé à la vie associative du village ainsi qu’à celle de 
la mairie. 
Tout naturellement, il rentra chez les pompiers, recrue de grande valeur, car monter sur un toit pour    
traiter un feu de cheminée n’était pas pour lui un problème.  
La fête nationale était également un évènement important. Grâce lui, et bien sûr, à son épouse Vincente, 
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c’est un peu de l’Espagne qui était à l’honneur avec cette immense et succulente paella qui régalait des 
centaines de convives venues de tout le pays de Gex. 
Comme beaucoup de villageois de l’époque, il intégra la société de chasse communale dont il fut membre 
du bureau pendant de nombreuses années. Toujours à l’heure au rendez-vous, toujours présent au poste, 
(du moins jusqu’à 11 H !), nous avons partagé de très bons moments de rire et de détente, autour d’un 
bon repas qu’il nous préparait avec soin, parachevé par un dessert de furie : la tarte au beurre de Vincente. 

En 1989, lors des élections municipales, Gilles décida de s’engager dans la vie communale. Élu conseiller 
municipal, il deviendra adjoint en 1995 et assumera cette responsabilité jusqu’en 2001. 
Gilles nous laisse le souvenir d’un homme avec de grandes qualités humaines, sérieux, souriant, positif, 
bon vivant, toujours prêt à rendre service, dont les interventions empreintes de bon sens étaient écoutées. 

Aujourd’hui, on pense bien entendu à Vincente. Soutenue par ses enfants, petits-enfants, famille et amis, 
son courage et la bienveillance de tous l’aidera à surmonter cette terrible épreuve.  
Gilles, c’était notre copain, c’était notre ami. 
Au nom de la mairie, de ses copains, de toute la communauté villageoise, je te présente avec respect à toi 
Vincente et à toute ta famille, nos sincères condoléances. 
 

Hommage envoyé par Michel Chetot 

Il faisait partie des jeunes appelés des 20 ans notre jeunesse pour les 
opérations de guerre en Algérie. 
Nous étions ensemble à la FNAC (Fédération Nationale des Anciens 
Combattants) à Divonne-les-Bains. 
Titulaire de la carte du combattant et décorations, il avait la lourde 
charge et l’honneur d’être notre porte drapeau et   d’assister chaque 
année à toutes les commémorations : 
 19 mars 1962, signature des accords d’Evian, mettant fin à la 
guerre d’Algérie. 
 14 juillet, 
 11 novembre, la photo ci-jointe a été prise au cimetière de    
Vesancy en 2018 pour le centenaire de l ’armistice. Après le décès de 
Gérard Guyot, il avait l’honneur, chaque année, de lire les noms des 
morts pour la France. 
 

Il nous laisse un grand vide car avec son air jovial et bon  vivant, il 
mettait la main à la pâte dans beaucoup d’activités de la   commune : 
 

 

 fête de Pentecôte pour le repas des Amis de la chapelle, 
 14 juillet avec son épouse Vincente pour une succulente paella au feu de bois, 
 pompier bénévole, 
 tournoi de boules du CLAV, 
 conseiller municipal. 
Sur ta tombe, au cimetière de Vesancy où tu reposes face à la chaîne du Jura, nous viendrons nous y          
recueillir. Ton ami Michel 
Au revoir Gilles 
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Hommage lu à l’église par Jean-Pierre Corso, le 28 novembre 2023 
 

Ersilia  24.03.1923 / 21.11.2023   
 

 

Ersilia est née il y a 100 ans et quelques mois… à Bema, petit village italien perché à 
800m d’altitude dans la vallée de la Valtelline, sous les Grisons suisses. 
Deuxième d’une fratrie de 4, dans une famille de simples paysans montagnards, elle 
va très vite gouter aux travaux des champs, bien en pente par là-bas… et commencer 
à courir après les chèvres, toujours en pente… 
Après quelques années studieuses dans son école de village, elle va commencer à  
travailler pour aider sa famille. 

Elle ira un moment comme aide-soignante à l’hôpital de Como, puis aussi pour un premier passage en 
Suisse, dans les Grisons, comme employée de maison. 
En 59 ? elle rejoint sa sœur Rita à Gex, pour travailler à l’hôtel Bellevue « chez Lattri ». 
C’est là qu’elle fait la connaissance d’un joyeux vénitien aux yeux bleus et au verbe fleuri…Aldo. 
Ils s’unissent en 1964 à Bema, et un an plus tard, Ersilia devient, à un âge assez exceptionnel pour 
l’époque, maman du petit Jean-Pierre. 
Dès lors, elle sera maman à plein temps. Et comme il n’y a que lui, elle l’entoure d’un immense amour et 
suit de près son éducation tant scolaire que chrétienne. 
Jean-Pierre ayant grandi, elle commence à travailler chez M. Delachenal pour l’entretien de la maison.  
Consciencieuse, méticuleuse, bref agissant comme pour son propre logis, ses qualités sont vites               
reconnues et elle va rapidement aussi s’occuper de la maison de M. et Mme Curtis a St-Gix, avant la    
construction de la belle maison que nous connaissons bien à Vesancy. 
N'ayant jamais passé son permis, c’est M. Curtis qui la conduit… ce qui donnera un jour une scène cocasse 
lorsqu’il oublie son frein dans Divonne et part acheter du pain…laissant Ersilia désemparée voir la voiture 
bouger puis rouler jusqu’au parechoc de la voiture de devant… 
La maison de M. et Mme de Montauzon viendra compléter son tableau. 
Elle continuera ainsi jusqu’à sa retraite. 
Toujours de forte constitution, les soucis de santé seront fort heureusement peu nombreux à jalonner sa vie. 
Même si la naissance de son fils fut compliquée, c’est à un âge bien plus avancé qu’elle fut confrontée aux 
hôpitaux. Une montagnarde avec un corps très robuste jusqu’au bout et une volonté de fer ! 
En 2003, elle accède enfin au rang de « mémé » ! Élisa puis Théo viennent égayer ses vieux jours. Qu’elle 
était fière de ses bambins ! et notamment ces dernières années, de leur avoir transmis son « truc » :          
la fabrication des gnocchis, de A à Z… 
Après le décès de son cher Aldo en 2014, son fort caractère la remet vite sur les rails.  
Elle traverse même cette pandémie sans accroc, même si bien triste de se retrouver si seule dans sa      
maison. Maison, qu’elle finira tout de même par quitter à 97 ans, à la énième arcade coupée et au premier 
bris d’os. 
Toujours en pleine pandémie, elle est baladée pendant 4 mois, de St-Julien à Hauteville, puis Gex puis    
finalement Divonne où elle découvre son nouveau logis à l’EHPAD du Crêt de la Neige, où Alina et Jean-
Pierre lui ont agencé sa chambre avec une déco et quelques meubles de Vesancy. 
Plus de deux années passeront, bien entourée par le personnel attentionné de l’EHPAD, et les visites         
régulières de Jean-Pierre, Alina, Élisa et Théo mais aussi Isabelle, Sylvie et Gino qui jusqu’au bout se seront 
relayés remarquablement pour être présents avec Ersilia. 
Dernier point d’orgue, mais quel bonheur ! elle fêtera joyeusement ses 100 ans en mars dernier ici même à 
Vesancy, au château, avec toute sa famille et ses amis. 
A présent, Ersilia, tu vas aller retrouver ton cher mari Aldo et rejoindre tous les tiens qui nous ont quittés. 
Repose en paix ! 
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Hommage  lu par Théo Corso, à l’église  de Vesancy, le 28 novembre 2023 

 
Ersilia… 

 

Moi, je ne t’ai jamais appelée comme ça… c’était Mémé ! 
Mais c’est bien ton prénom. Tellement rare que mon père a attendu 35 ans pour rencontrer une autre   
Ersilia en chair et en os… 
D’ailleurs, dans la famille, c’est vite devenu « Cécile » : tatan Cécile comme nombreux sont encore à     
t’appeler… 
Un prénom hors du commun donc. Un caractère hors du commun sans aucun doute ! 
Mais toujours le sourire prêt à être dégainé ! 
Tu étais une vraie Mémé gâteau…sans les gâteaux, qui n’étaient pas ta tasse de thé. 
Au sucré tu préférais largement le salé. 
LE rendez-vous incontournable de la Famille quand ils venaient à Vesancy nous visiter : polenta et          
pigeons ! Une merveille. Avec ta sauce si particulière. Tu étais si fière d’avoir pu transmettre ce secret à ta 
belle-fille Alina. 
Les derniers pigeons sont partis avec Pépé, mais Alina avait mis des cailles à la place. On continuera à en 
déguster en pensant à toi… 
Un autre incontournable, c’était les escargots ! quel travail cela te demandait, mais la récompense était 
dans nos « mmmmhmmm » et dans nos assiettes vides. 
Et bien sûr, les gnocchis ! comme toute mama italienne, tu te devais d’exceller dans la confection des 
pâtes. Lasagnes, Canelloni frais roulés du matin. 
Mais les gnocchis, c’était encore autre chose : un vrai cérémonial ! 
Avec la planche posée sur la table, et tes petits-enfants les mains, bras couverts de farine et de pâte… 
Et on pétrissait, on roulait, on découpait, le tout dans de grands rires, jusqu’à la cuisson dans cette        
immense casserole qui ne servait qu’aux gnocchis …et à la polenta. 
Mémé, tu étais aussi la « main verte » personnifiée ! 
Qu’est-ce que tu aimais les fleurs, les plantes, et t’occuper de ton jardin. 
Quand un de nous avait une plante qui donnait des signes de faiblesse, on te l’amenait et bien entendu, 
après quelques jours de « traitement » spécial Ersilia, elle était en pleine forme ! 
Depuis ton départ de TA maison, ce n’était plus tout à fait pareil, mais toujours les fleurs étaient là… 
Tu avais encore bien la pêche pour fêter tes 100 ans ! entourée des tiens, tu as bien mangé, bu et chanté 
Tu l’attendais ce moment ; depuis le temps qu’on te le rabâchait… tu ne voulais pas le manquer et tu     
surmontas encore une grosse grippe l’hiver dernier pour y parvenir. 
Tu nous manques déjà beaucoup Mémé ! mais jamais on n’oubliera ton sourire si rayonnant et ton sens 
de la répartie et des paroles désopilantes au milieu de nos conversations qui faisaient rire tout le monde. 
Elisa et moi, on t’aime très fort et on te souhaite de retrouver pépé là-haut car il t’attend. 
 
Au revoir Mémé 
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ASSEMBLÉE GÉNÉRALE  

Mardi 5 mars 2024 à 20h30  
Salle de la Cure (à confirmer)  

 

 

SORTIE RAQUETTE NOCTURNE et /ou REPAS 
Samedi 3 février 2024  

Inscriptions jusqu’au 28 janvier  
auprès des membres du bureau :  

D’autres  informations vous serons communiquées  ultérieurement  

Y. Consani : greny-carrosserie@wanadoo.fr / 06 03 03 33 76, Chrytel Bijasson : cbijasson@yahoo.fr / 06 23 91 03 15  
Chris Elliott : chris.elliott57@yahoo.com / 06 23 11 61 01, Valérie Ducret : valphil.ducret@orange.fr / 07 89 84 97 70  
Eliane Jonker : jonker.eliane@gmail.com / 06 88 57 52 15  

  

 Samedi 6 avril 2024 

9h,accueil sur le parking communal  d’où 

se formeront les équipes.  

Se munir de gants et de gilets fluos. 

12h, collation offerte  

A vis à tous les lecteurs et lectrices ! 

Une magnifique cabane à livres, artisanalement 

conçue, a été installée dans l’angle gauche de la fontaine 

du château.  

Une bonne opportunité de partager un ou plusieurs livres 

qui vous ont plu en les déposant dans la cabane et, par la 

même occasion, d’en prendre d’autres en échange. 

Chaque livre emprunté peut être gardé ou restitué. 

Emprunter et/ou déposer en toute liberté avec cette 

seule contrainte de veiller à la nature et au soin des    

ouvrages, à leur rangement et au bon état de la cabane. 
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… et bonne santé  !   

 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE  

Mercredi 13 mars 2023 à 20 h 

Salle de la Cure (à confirmer) 

     Nouvelle activité au CLAV   
YOGA 

dès mardi 6 février 2024  
puis tous les mardis de 18h à 19h 

Salle Balthazar  
 

Alejandra Sikora, nouvellement installée à Vesancy est           

professeure de Vinyasa Yoga. Pratiquante depuis 7 ans, elle nous 

propose des cours gratuits. 

Les séances seront axées sur différentes parties de notre corps, 

notamment le haut et le bas du dos, la mobilité et la flexibilité. 

Les cours sont ouverts à tous les niveaux et âges. Il suffit juste 

d’apporter un tapis. 

Info : viviansikora20@gmail.com et/ou WhatsApp +41 789 14 71 52       
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Un anniversaire peu commun a eu lieu le samedi 4 novembre 2023, celui des noces 
de platine de Roger et Marie-Louise Beaudet. Pour marquer cet événement, il y a eu 
en préambule, une messe d’actions de grâces célébrée par le Père Bruno au cours de 
laquelle l’assemblée a partagé avec eux une immense émotion. Puis, après la          
cérémonie, leur grande famille, leurs nombreux amis et connaissances se sont     
rassemblés dans la salle Laforest, joliment décorée pour l’occasion. 
Après le délicieux repas et avant de souffler les bougies, Roger a pris la parole pour 
retracer en quelques mots le parcours de toute une vie : 
 « Je vais vous demander de multiplier 70 par 365, combien ça fait ? 25500              
Ce sont les journées que nous avons passé tous les deux ensembles. Dans tout cela, il 
y a plusieurs vies avec nos parents, nos enfants et puis la famille avec les beaux-
frères, belles-sœurs… C’est une joie pour nous, la famille. 
Et puis, il y a une deuxième vie : le travail. Tous les deux, chacun à sa façon on a 
bossé et bossé... 
L’autre partie de la vie c’est la retraite, si on peut appeler cela comme ça, car on n’a 
jamais arrêté de travailler. Nous étions bien impliqués dans la paroisse et dans 
d’autres associations tels que les Métiers d’Autrefois à Cessy pendant 30 ans et les 
Après-midis d’Automne à Mourex pendant 30 ans aussi… » 
 

Effectivement, à la retraite, Roger, habile de ses mains et créatif, s’est mis à faire de 
magnifiques paniers et divers objets de décorations forts appréciés pendant que  
Marie-Louise, fine cuisinière, régalait la maisonnée. 
Roger et Marie-Louise, nous vous souhaitons plein de savoureux moments ensemble, 
chez vous, entourés par vos proches et merci pour ce bel exemple de vie de couple 
bien remplie. 
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MADAGASCAR en famille et entre amis 
 

Nous sommes partis le 14 octobre 2023 de Genève à Antananarivo (Tananarive) via Addis-Abeba. Notre groupe était 

constitué de 8 adultes et 6 enfants dont une amie, métisse malgache, nous avait concocté un circuit des plus        

étonnants. Le départ a été une vraie expédition. Nous partions avec 50kg de bagages chacun (deux en soute de 23 kg 

et les bagages cabines). Le vol était assuré, de nuit, par la compagnie Ethiopian Airlines avec une escale à               

Addis-Abeba.  En Ethiopie, lors de l’escale, nous avons été étonnés de voir le personnel en tenue d'hiver et lorsque le 

moment d’embarquer est arrivé nous avons compris pourquoi… le fond de l’air était frais parce que nous étions à 

2300m d’altitude. 

Le 15 octobre, nous sommes arrivés à Antananarivo (ou Tananarive dans sa version francisée) qui 

la capitale économique et politique de Madagascar située à 1280 mètres d’altitude. Là nous attendaient Léon l’oncle 

de notre amie, notre guide Rico, un bus et des porteurs. 

Plus tard, notre guide nous dira que nous avons battu tous les records en nombre de bagages ; 28 bagages en soute 

et 14 bagages en cabine. Le toit du bus était couvert de valises et les bagages personnels étaient dans le couloir du bus. 

Nous avons fait notre première découverte du pays en sillonnant la capitale pour nous rendre  à notre hôtel. 

Arrivés à notre hôtel qui se situait en bordure de la ville, un véhicule utilitaire attendait pour prendre en charge la  

partie des bagages destinée à être distribuée et les acheminer directement plus au nord à Toamasina (Tamatave,     

version francisée).  

Après un repas de plats locaux, notre guide nous a expliqué le déroulement de notre voyage et quelques us et     

coutumes locales ainsi que quelques mots d’usage courant. 

A Madagascar, le lever est à 6h/6h30 par contre le couchage se situe vers 20h/21h00. Cet horaire qui semble tôt est 

favorisé par les délestages ou, tout simplement, par l’absence d’électricité. 

Pour la 1
ère

 étape de notre voyage, en direction de l’Océan Indien, nous avons parcouru en une journée 135km. Nous 

avons rejoint notre gîte au cœur de la forêt endémique. En cours de route, nous avons pris soin de faire de grosses 

provisions de bouteilles d’eau, notre organisme ayant du mal à supporter l’eau du robinet. Même le brossage et le 

rinçage des dents se faisaient avec de l’eau en bouteille... habitude ou réflexe difficile à prendre au début. 

En cours de route, nous avons découvert de nombreux paysages dont des rizières à perte de vue où certains d’entre 

nous ont participé à la plantation du riz, des fabrications de briques pour les maisons en terre cuite propres à cette 

région, des routes chaotiques, des villages typiques et des forêts. Nous avons eu l'opportunité de voir (et de          

caresser ☺) un bon nombre de caméléons, serpents constrictors et crocodiles en captivité.  

Sur ce parcours et durant une pause repas dans une distillerie locale nous avons essuyé un violent orage avec des 

rafales de vent qui après avoir fait valser notre table et son contenu nous ont obligées, sous une trombe d’eau, à nous 

réfugier dans le magasin de la distillerie. Cela aurait pu être pire comme refuge! A Madagascar, le rhum se nomme le 

« toaka gasy » (prononciation phonétique : tocagache). Il est produit artisanalement et impossible de fournir sa     

teneur en alcool car les bouilleurs n’ont pas de quoi le peser mais rien qu’en le goûtant assurément l’alcool est plus 

que présent !  Il est généralement utilisé pour faire du rhum arrangé. 

Après avoir quitté la route et roulé sur un chemin boueux, nous sommes arrivés à la nuit tombée au cœur de la forêt 

endémique dans notre premier gite qui est géré par notre guide. Nous y avons retrouvé les parents de notre amie et 

une de ses tantes. Cathy, la maman qui vit en France, et Yolande, la tante, sont d’origine malgaches (Yolande vit à  

Madagascar dans la brousse et pour nous rejoindre il lui aura fallu 2 jours de taxi brousse). Yolande adore lire, mais 

elle ne possédait que 3 livres qu’elle lisait et relisait aussi nous lui avons apporté de quoi étancher sa soif de lecture. 

Elle était tellement impatiente qu’elle a passé, éclairée par une lampe frontale, sa nuit entière à lire…et à ce jour la 

masse de livres qu’elle a reçue a déjà été entièrement lue! 

Nous avons pris possession de nos bungalows dont les toitures étaient fabriquées avec les feuilles d’arbre du      

voyageur (emblème du pays). Ici pas d’électricité et un filet d’eau pour se laver. L’éclairage est fourni par panneaux 

solaires sur batteries. Avant le repas local (des féculents : riz, haricots, lentilles et soit des viandes grillés ou du ragout 

de porcs, poulets, zébu ou encore du poisson en bord de mer), nous sommes partis, avec nos frontales, marcher en 

forêt à la découverte et la recherche des lémuriens nocturnes que nous avons eu la chance de voir perchés dans les arbres. 

Ensuite, repas traditionnel et chants malgaches. Le riz étant l’aliment essentiel de la nourriture malgache, nous en 

avons mangé à tous les repas. 

Le lendemain, balade dans la forêt endémique avec découverte de la faune : lémuriens, caméléon, serpents et       

grenouilles dans leur habitat naturel, et gros, très gros crocodiles dans une réserve et de la flore très dense. Nous 

étions émerveillés. 

Le jour suivant, nous avons repris la route pour une partie en bus et l’autre avec des véhicules tout terrain car la piste 

était impraticable pour notre bus. Nous sommes arrivés, après un dénivelé de 1280 mètres, au bord d’un lac où un 

https://fr.wikipedia.org/wiki/Capitale
https://fr.wikipedia.org/wiki/Francisation_(lexicologie)
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taxi pirogue à moteur nous attendait. Il deviendra, pour quelques jours, notre nouveau moyen de transport. Après un 

repas de poisson au bord d’une plage paradisiaque (imaginez les clichés des caraïbes mais avec personne d’autre que 

nous), nous avons vogué pendant une bonne heure pour atteindre notre nouveau lodge au cœur des Pangalanes. 

Le Canal des Pangalanes a été creusé dans les années 1896, par le Général Gallieni, pour créer une voie fluviale de 

665 km entre les nombreux lacs de Foulpointe (district de Tamatave) à Farafangana (au sud). Tamatave est une 

grande ville portuaire de l’est de l’ile et le canal devait favoriser le trafic des marchandises et sécuriser les transports 

en n’empruntant pas l’océan. 

Nous avons passé 2 nuits dans ce magnifique environnement où les animaux sauvages avaient toute leur place. Dans 

les bungalows, lézards et geckos étaient nos compagnons anti-moustiques. A l’extérieur, lémuriens et crocodiles 

n’étaient jamais très loin, ainsi que les plantes carnivores. 

Là, nous avons côtoyé la vie locale où les habitants se contentent de peu, par défaut souvent, dans des villages    

coincés entre l’océan indien et le canal des Pangalanes. Les populations vivent essentiellement de la pêche sur le lac 

avec des systèmes de nasses et dans l’océan pour les pêches au large pour de plus grosses prises mais la pirogue 

reste leur seul moyen de navigation. L’eau du canal est essentielle dans leur quotidien : ils s’y lavent, font la vaisselle, 

la lessive… le canal leur sert également pour leurs déplacements toujours en pirogue. 

Une partie de nos bagages était destinée pour des dons. Ainsi un grand nombre de fournitures scolaires a pu être 

distribué dans une école. En effet, dans un petit village qui nous avait été recommandé, 2 classes qui, dans l’usage 

sont financées par les villageois nous ont accueillis. Ce jour-là, la maîtresse qui nous avait reçu, s’occupait seule des   

2 classes soit près de 50 enfants et en plus elle avait son bébé dans les bras. Pas un bruit, les enfants l’écoutaient et 

étaient studieux. Quant aux enfants de notre groupe ils ont distribué à chacun des élèves un cahier et un crayon, ce 

peu qui leur était offert leur faisait pétiller les yeux. 

Ethan, l’un des enfants de notre groupe et un passionné de foot, avait mis dans sa valise des ballons de foot 

(dégonflés) et une pompe et tout au long de notre voyage, il a distribué ses précieux présents qui ont été, à chaque 

fois, l’occasion de belles parties de football. 

Au même endroit, nous nous sommes rendus dans le dispensaire qui est associé à plusieurs villages pour rencontrer 

l’infirmière à qui nous avons laissé des fournitures médicales. Nous avons tellement fait d’heureux. Un grand merci à 

toutes les personnes qui nous ont aidées par leurs dons. 

Le 20 octobre, nous avons parcouru les derniers 70km pour rejoindre Tamatave. 

Après la nature luxuriante, là nous avons découvert une ville grouillante d’activités et de bien tristes réalités avec la 

mendicité, les enfants dormants dans la rue et la prudence était de mise. A Tamatave, au Bazar Be, nous avons pu 

effectuer nos achats de produits locaux dont la précieuse vanille. 

Dans cette ville le trafic est dense, les routes sont cabossées et les tuc-tuc (triporteurs), les pousses-pousses, les    

voitures s’entremêlent et arrivent à se frayer un passage sans accrochages. Étonnamment, la règle des priorités,    

contrairement à chez nous, est à gauche ce qui je l’avoue est déconcertant quand on n’y est pas habitué. 

C’est à Tamatave que nous avons été accueillis dans la famille de notre amie, pour partager un grand repas. Nous 

avons partagé le traditionnel ravitoto qui est à base de feuilles de manioc pilées, cuites avec de l'ail et de la viande 

de porc, et servi accompagné de riz. 

Après le partage de ce repas, nous avons réparti entre tous les contenus des valises ainsi que les jouets pour les    

enfants, ce fut Noël avant l’heure. 

Dans la famille, 4 générations cohabitent sous le même toit, ils ont chacun leur quartier séparé par une tenture et, 

dans cet espace restreint, les valises sont précieuses car elles leur servent de malle de rangement. Ce dimanche-là ce 

fut la fête. Malgré les difficultés pour voyager, 5 frères et sœurs sur les 11 que compte la famille ont pu venir. Il faut 

comprendre que, à Madagascar, les déplacements sont compliqués (enchainement de taxi brousse), chers face au 

peu de moyen dont disposent les gens et longs vu l’état des routes. Nous avons mangé, raconté des histoires, ri de 

bon cœur, chanté et dansé. Les garçons se sont essayés au « Tocagache » arrangé… ils ont reconnu ne pas pouvoir en 

abuser. Le temps s’est étiré jusqu’à la tombée de la nuit et c’est rempli d’émotions que nous nous sommes quittés 

pour rejoindre notre hôtel. 

Le lendemain, la tête pleine de souvenirs inoubliables, nous avons pris un vol interne qui nous a permis de rejoindre 

la belle île de Nosy Be (île côtière située dans le Canal du Mozambique au Nord de Madagascar. C’est le coin le plus 

visité de Madagascar) puis un bateau pour arriver sur celle de Nosy Komba (île faisant partie de l’archipel de Nosy Be) 

qui fait 8km de diamètre, sans route et où la forêt tropicale abrite une faune et une flore riches et variées. La         

population vit de pêche, d’agriculture et de cueillette. La fabrication de pirogues est une autre source de revenus et 

c’est sur cette île que les nappes Malgaches sont brodées. Cette partie de notre voyage nous a permis de profiter de 

l’océan et de ses richesses. Nous avons nagé dans un véritable aquarium au milieu des poissons de toutes les       

couleurs ainsi qu’avec les tortues. 

Mais toute bonne chose à une fin, le 28 octobre nous avons repris l’avion pour revenir au froid mais avec la tête 

pleine de souvenirs et une très grande envie d’y retourner… Pourquoi pas dans 3 ou 4 ans !   GHISLAINE SEILER 

https://fr.wikipedia.org/wiki/Foulpointe
https://fr.wikipedia.org/wiki/Porc
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Chorale de Noël 
 

  Avec la maîtresse du jeudi et du vendredi, nous avons fait « chant » les jeudis pen-

dant quelques semaines pour préparer une chorale de Noël. 

 Avant la chorale, il y avait un petit marché avec des crêpes au sucre, Nutella des 

croque-messieurs. Il y avait aussi deux mamans qui faisaient des tatouages et un papa qui 
vendait des purées de fruits ou légumes qu'il fait. Pendant quelques temps, les parents  
discutaient et les enfants, soit ils jouaient, soit ils mangeaient. 

 Après, à nous : on s'est mis sur la scène puis on a commencé par la chanson collective 
avec les petits. Ensuite, la comptine des petits tout seuls, puis notre chanson. 

  Après, le Père Noël est venu et nous a donné des papillotes.  

 Puis on a dansé : c'était la "boum" ! 

Timothée CP, Olivia CE1, Calee CE2, 

 

Ski de fond 
 

 Cet hiver, nous allons faire 4 sorties de ski de fond. Les sorties seront lundi 8 janvier, 
lundi 15 janvier, lundi 29 janvier et lundi 5 février. Il y aura 2 fois où nous ferons du ski 

matin et après-midi et 2 autres où nous ne ferons du ski que le matin. 
 Nous allons skier sur le site de La Vattay. (Pour ceux qui ne le savait pas le site de La 
Vattay est situé dans le Jura). 

 Les plus jeunes CP, CE1 et CE2 feront de l’alternatif/classique et les plus grands CM1 
et CM2 feront du skating. Le maître a réservé en location les skis, les bâtons et les    

chaussures pour les élèves qui n'en n'ont pas. Nous aurons 5 accompagnateurs dont le 
maître.                                                                                   
 Mais tout ceci sera possible seulement s’il y a assez de neige pour skier. Ce qui      

s'annoncent bien pour le moment. 
Livia CM1, Soraya CE2 et Naomi CP 

 

Création de Jeux 
 

La maîtresse du jeudi et vendredi nous a proposé de faire nos propres jeux. 

Certain on prit l'exemple d'autre jeux alors que d'autres l'on fait tout seul. 

La maîtresse a dit que le jeu qui aura récolté le plus de vote serait celui qu'on construira.  
Il y a quatre groupes qui font leur propre jeu. 

Damien CM2. 
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Vin chaud 

M a d a ga s c a r   


